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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Центр занятости населения помогает таймырским работодателям в подборе 
квалифицированных специалистов 

Центр занятости населения города Дудинки привлекает на Таймыр специалистов из 
других субъектов страны. Это стало возможным благодаря региональной программе 
повышения мобильности трудовых ресурсов. 

В ее рамках работодателю предусмотрена финансовая поддержка для привлечения на 
постоянную работу квалифицированных работников на рабочие места, которые не могут быть 
заполнены местными трудовыми ресурсами. Размер выплаты составляет 225 тысяч рублей. 
Средства могут быть использованы на оплату проезда сотрудника к месту работы, 
проживание и обустройство, повышение квалификации и другое в течение двух лет с момента 
трудоустройства. 

«Работодатели Дудинки участвуют в этой программе с 2019 года. За это время к нам за 
помощью обратились три предприятия, причем неоднократно. Совместными усилиями 
специалисты были найдены и привезены в Дудинку на постоянное место работы. Поиск 
необходимых специалистов осуществляется с помощью общероссийской базы вакансий 
«Работа в России». Так, один из предпринимателей в этом году пригласил работать в столицу 
Таймыра юриста, и с 1 сентября он приступил к своим обязанностям», - рассказала директор 
Центра занятости населения города Дудинки Ангелина Зинковская. Также она отметила, что 
на сегодняшний день на Таймыре самой востребованной профессией является водитель всех 
категорий, что связано с промышленным освоением Арктики и приходом на территорию 
недропользователей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжаются работы по замене лифтов 

В рамках краткосрочных планов капитального ремонта общедомового имущества 
многоквартирных домов на 2020-2022 гг. в восьми многоквартирных домах Дудинки 
планируется завершить замену лифтового оборудования. В соответствии с договором, 
заключенным фондом капитального ремонта многоквартирных домов Красноярского края и 
АО «Щербинский лифтостроительный завод», до 1 июля 2022 года будут заменены 23 лифта. 

Подрядчик приступил к исполнению обязательств в конце сентября текущего года и на 
данный момент ремонты близятся к завершению в домах № 8А и № 10Б на улице Матросова 
и втором корпусе дома № 37 на улице Щорса. Еще в пяти домах: Матросова, 10а, Щорса, 21б 
и 23, 40 лет Победы, 5 и 6а, работы продолжаются. 
 
В Дудинке был представлен проект цеха для переработки даров тундры 

Сотрудники Проектного офиса развития Арктики представили в Дудинке проект цеха 
для переработки мяса, рыбы и дикоросов, который планируется построить при помощи 
средств компании «Норникель» в рамках компенсаций за разлив топлива 2020 года. 

Проект цеха разработан по итогам состоявшейся месяц назад встречи с 
представителями общин коренных малочисленных народов Таймыра. 
   «Цех представляет собой современную постройку с помещениями для приемки сырья, 
его переработки, а также рефрижераторами для хранения готовой продукции. 
Рефрижераторы, в частности, дают возможность не сдавать продукцию в сезон посредникам 
по бросовым ценам, а хранить ее и реализовывать в течение всего года. Цех будет передан в 
управление общинам коренных малочисленных народов, однако сначала необходимо решить 
оставшиеся технические вопросы по утилизации отходов, юридическим нюансам управления 
предприятием, организации транспортного сообщения. Хотелось бы, чтобы в итоге как 
минимум в магазинах Норильска появились особые полки с продукцией КМНС – олениной, 
рыбой, продукцией из ягод» — рассказал председатель правления ПОРА Николай Доронин. 
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Эксперт-консультант по производству оленины Андрей Листишенко, который знаком 
с ямальским, финским и канадским опытом организации аналогичного производства, пояснил, 
что цех могут обслуживать 2-3 сотрудника, работа которых может быть непостоянной, только 
по необходимости или в сезон. В день предприятие сможет перерабатывать 600 кг продукции, 
но только одного вида – рыбы, мяса или дикоросов. По санитарным нормам, между партиями 
сырья цех будет подвергаться мойке и дезинфекции. 

Цель проекта по постройке цеха - расширение возможностей для представителей 
коренных малочисленных народов, ведущих традиционное природопользование и 
проживающих в посёлках Усть-Авам и Волочанка, реализовывать результаты своего труда и 
увеличивать за счёт этого своё материальное благополучие, получать больше добавленной 
стоимости при производстве традиционных продуктов. 
  Сегодня в городе Норильске и в Таймырском Долгано-Ненецком районе потенциальный 
годовой спрос на оленину обеспечен примерно на 80%, а на рыбу – менее чем на 40%. При 
этом в связи с удаленностью поселков оленина зачастую производится кустарным способом в 
виде, невостребованном у потребителя. Постройка цеха поможет повысить стандарты 
качества и, возможно, продавать продукцию в другие регионы России. При организации 
производства будут созданы несколько рабочих мест – технолог, обработчики рыбы и мяса, 
рассказал Андрей Листишенко. 
  Председатель общины КМНС “Ня танса” Валерия Болгова предложила разместить цех 
в месте где располагался госпромхоз “Таймырский”, на Вальке на реке Норильская. Цех 
потенциально может возродить часть производства госпромхоза, где в 1980-х трудились на 
на заготовлении и переработке различных даров тундры до 1800 человек. 

 НИА-Красноярск 
 
Названы имена лучших теннисистов спартакиады 

18 и 23 ноября в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» прошли 
матчевые встречи первенства города по настольному теннису в рамках спартакиады 
трудовых коллективов. В соревнованиях приняли участие 9 мужских и 5 женских команд. 
Состязания проходили в личном и командном зачетах среди мужчин и женщин.   

По итогам соревнований, в командном зачете мужской лиги места распределились 
следующим образом: победителем стала команда «Локомотив», второе и третье место у 
команд «Огнеборец» и «Север», соответственно. Среди женских команд тройку лидеров 
возглавили представительницы «Севера», серебряным призером первенства стало 
«Образование», почетное третье у команды «Энергия».  

В личном первенстве «первой ракеткой» среди мужчин стал Геннадий Рассолов 
(«Локомотив»), среди женщин – Степанида Чуприна («Север»). Спортсмены Иван Габышев 
(«Образование») и Анна Поротова («Север») стали лучшими представителями «вторых 
ракеток». Первое место среди «третьих ракеток» завоевали Николай Бабий («Огнеборец») и 
Елена Чунанчар («Север»). Лучшие «четвертые ракетки» – Александр Щеглов («Энергия») и 
Анна Чуприна («Соцзащита»). 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске за пределы ВПП выкатился самолёт. Sukhoi Superjet 100 выполнял рейс 
Челябинск – Норильск. Никто не пострадал. 

Следователи Восточного межрегионального СУТ СКР проводят проверку по факту 
авиаинцидента в аэропорту Норильска. Днём 24 ноября за пределы взлётно-посадочной 
полосы выкатился самолёт Sukhoi Superjet 100. 

Судно выполняло рейс Челябинск – Норильск, выкатилось примерно на 30 метров от 
ВПП. На борту находились 81 пассажир и 6 членов экипажа, никто из них не пострадал. 

«В ходе проверки будет дана оценка, как действиям членов экипажа, так и действиям 
наземных служб аэродрома, на место происшествия выехала следственная группа 
Восточного МСУТ СК России, которая проводит проверочные мероприятия, направленные на 
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установление всех обстоятельств произошедшего», – сообщили в следственном 
управлении на транспорте. 

1-line.ru 
 

Пенсионерка из Норильска заплатила за услуги «экстрасенсов» более 6,3 млн рублей 
Обратиться в полицию пожилую жительницу Норильска уговорили дети, так как она до 

конца не верила, что ее обманули мошенники. 
В ноябре 2020 года 63-летняя пенсионерка увидела по телевизору передачу, в которой 

женщина, якобы являющаяся экстрасенсом, предлагала свои услуги. Так как у норильчанки 
есть болеющий супруг-инвалид, она позвонила «целителям» по указанному номеру.  Сначала 
женщина оплатила магические атрибуты на сумму 27 тысяч рублей, а потом несколько 
месяцев из сбережений платила за телефонные консультации, во время которых мошенники 
читали молитвы и проводили обряды. 

Когда работа «целителей» закончилась, пенсионерке позвонил «сотрудник финансовой 
службы» для подготовки документации о проведенных обрядах. Её должен был доставить 
курьер, но документы то терялись, то на курьера нападали, а очередной посыльный, якобы 
вылетевший в Норильск чартером, пропал. Но северянку заверили, что вся документация 
застрахована и при наступлении страхового случая деньги вернутся. Средства на каждое 
восстановление документов женщина переводила исправно, потратив только на это более 5,5 
млн рублей. Она оформила 4 кредита, а потом попросила денег у сына и дочери. Когда 
родственники стали выяснять, для чего ей требуются эти средства, оказалось, что женщина 
уже перевела аферистам в общей сложности около 6,3 млн.  

Даже в отделе полиции, пенсионерка не была до конца уверена в обмане и настаивала, 
что «документы», которые компенсируют все расходы, ей не могут передать в силу 
непредвиденных обстоятельств. Возбуждено уголовное дело по статье «Мошенничество в 
особо крупном размере». 

НИА-КРАСНОЯРСК 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Для Заполярного государственного университета построят современное общежитие. 
Строительство профинансирует «Норникель», на это потратят 1,5 миллиарда рублей. 

Заполярный государственный университет (ЗГУ) имени Федоровского ждут изменения. 
Об этом во время «Корпоративных диалогов» работникам компании рассказал старший вице-
президент «Норникеля», руководитель Норильского дивизиона Николай Уткин. 

По его словам, в рамках комплексного плана по социально-экономическому развитию 
Норильска до 2035 года историческое здание образовательного учреждения реконструируют, 
а для студентов и преподавателей построят многофункциональное общежитие. 

«Это очень важный образовательный проект. До 2025 года здание университета будет 
реконструировано. По нашей оценочной стоимости на эти работы потребуется четыре 
миллиарда рублей. Помимо этого, будет построено многофункциональное современное 
общежитие, где с удовольствием будут проживать студенты и сотрудники университета. 
Стоимость строительства общежития – более полутора миллиардов рублей. Заполярный 
университет станет новым учреждением, с новым пространством, современным подходом к 
обучению. Важно, чтобы университет вызвал интерес и желание учиться у студентов», – 
подчеркнул Уткин. 

Напомним, в конце 2019 года в Норильске утвердили стратегию развития самого 
северного вуза, предусматривающую его трансформацию до 2025 года. Согласно программе 
ЗГУ должен стать одним из ведущих вузов международной сети арктических университетов. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
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Проект краевого бюджета на 2022-2024 годы прошёл первое чтение. На старте 
планирования доходы и расходы превышают 300 млрд рублей 

Проект краевого бюджета на ближайшие три года принят на сессии краевого парламента 
в первом чтении. Депутаты проголосовали за концепцию и основные параметры главного 
финансового документа. 

С докладом выступил заместитель председателя Правительства края – министр 
финансов Владимир Бахарь. Он отметил, что краевой бюджет формировался в период 
активного восстановления экономики и адаптации к новым условиям, что отразилось на 
бюджетных параметрах и приоритетах. 

Впервые в истории края на старте планирования доходы и расходы превышают 300 
млрд рублей. В числе приоритетов: укрепление системы здравоохранения, выполнение 
социальных обязательств, участие в реализации национальных проектов, а также поддержка 
муниципальных образований. 

Доходы краевого бюджета сформированы на основе базового прогноза социально-
экономического развития. Основой роста экономики в регионе станет, главным образом, 
реализация крупных проектов в рамках «Енисейской Сибири» и проекта «Восток Ойл» на 
севере края. Ожидается, что объем инвестиций за три года составит более 2 трлн рублей. 

Расходы краевого бюджета сформированы по принципу финансирования 23 
государственных программ. На их реализацию в 2022 году предусмотрено 294 млрд рублей. 

Более 60 млрд рублей, с учетом федеральных средств, запланировано в следующем 
году на выполнение социальных обязательств перед гражданами. По-прежнему повышенное 
внимание будет уделяться семьям с детьми, на указанные цели предусмотрено свыше 15 
млрд рублей. 

В 2022 году на повышение заработной платы работников бюджетной сферы 
предусмотрено более 11 млрд рублей, в том числе «указным» категориям и в связи с 
повышением МРОТ. При этом по поручению Губернатора края с 1 января следующего года на 
10% вырастет оплата труда бюджетников, которые не попали под действие «майских указов» 
Президента 2012 года. 

На реализацию нацпроектов в крае в 2022 году запланировано 28,5 млрд рублей, из них 
15,3 млрд рублей – федеральные средства и 13,2 млрд рублей – краевые. Более 80% 
бюджетных ресурсов сконцентрировано в четырех нацпроектах: «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги», «Демография», «Жилье и городская среда», «Здравоохранение». 

В территории края в следующем году будет направлено около 35% расходов краевого 
бюджета или более 105 млрд рублей. Новацией бюджета станет комплексный подход к 
развитию муниципальных образований. Для этого по поручению главы региона разработана 
новая государственная программа с объемом финансирования более 2 млрд рублей на три 
года. 

Бюджет развития в 2022 году составит 41,5 млрд рублей с учетом федеральных средств, 
основная часть из которых будет направлена на развитие сельских территорий. 

Более 30 млрд рублей в ближайшие три года заложено на строительство, реконструкцию 
и разработку проектной документации. В связи с увеличением перечня объектов география 
строительства охватит более 80% муниципальных образований края. 

В 2022 году более 2 млрд рублей планируется направить на благоустройство 
территорий, в том числе миллиард рублей по поручению Губернатора края на 
благоустройство административных центров и «малых» городов. 

Среди важных расходов бюджета 2022 года – развитие экономики. Бюджетные средства 
направят на поддержку агропромышленного комплекса, жилищное строительство, развитие 
дорожной сети и региональных воздушных перевозок, а также на обновление автобусного и 
вертолетного парка. 

В процессе рассмотрении проекта бюджета в Законодательном Собрании 
Правительством края была подготовлена поправка, изменившая параметры внесенного 
бюджета. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Поправкой доходы в 2022 году увеличены на 8,4 млрд рублей за счет 
дополнительно выделенных федеральных средств, расходы – на 18,4 млрд рублей, в том 
числе за счет краевых средств на 10 млрд рублей. 

Вице-премьер Владимир Бахарь: «С учетом поручений Губернатора края и предложений 
депутатского корпуса нами подготовлена достаточно весомая поправка, которая коснется 
практически всех отраслей. Это стало возможным в первую очередь, благодаря высокому 
уровню исполнения бюджета текущего года». 

Уточненные параметры бюджета на 2022 год выглядят следующим образом: доходы – 
310,1 млрд рублей, расходы – 329,7 млрд рублей, дефицит – 19,6 млрд рублей, на погашение 
которого пойдут остатки средств, сформированные по итогам 2021 года. 

Постатейное рассмотрение проекта краевого бюджета на 2022-2024 годы продолжится в 
комитетах Законодательного Собрания. Второе и окончательное чтение документа 
планируется в декабре.  

press-line.ru 
 

Коллективный иммунитет к коронавирусу в Красноярском крае достиг 50,5% 
За минувшую неделю первый компонент вакцины от Covid-19 в Красноярском крае 

поставили почти 53 тысячи человек. Это на 7,5 тысяч больше, чем за прошлую. 
Среднекраевой уровень вакцинации составляет 50,5%, сообщает 

Всего же первый компонент вакцины поставили 1 млн 122 тысячи жителей края, 
полностью завершили курс вакцинации 955 тысяч. Ревакцинацию прошли 96 тысяч. 

Самые высокие показатели у Шарыповского района и поселка Кедровый. В ближайшие 
дни они достигнут восьмидесятипроцентного показателя коллективного иммунитета. Среди 
лидеров по вакцинации также остаются Ирбейский (65,3%) и Северо-Енисейский (62,6%) 
районы. 

Больше всех от среднекраевого уровня отстают в Боготольском, Курагинском и Канском 
районах, там прививку поставили чуть больше 40% взрослых. 

Среди городов по темпам вакцинации по-прежнему лидируют Дивногорск и Красноярск 
(55%). В краевой столице первым компонентом в общей сложности привиты 490 тысяч 
человек. 

Ранее губернатор Александр Усс заявлял, что для полной стабилизации ситуации с 
коронавирусом вакцинироваться должны 80% от общей численности населения (1 778 560 
человек). 

newslab 
 

В Красноярском крае поддержан закон о реабилитации после ковида за счет бюджета 
В Красноярском крае появилось большое количество пациентов, у которых лечение 

COVID-19 было осложнено пневмонией. 
Депутаты предложили направлять таких граждан в санатории за счет бюджета. 

Законопроект обсудили на проходящей в Красноярске сессии Заксобрания. Речь идет о 
работающих гражданах. Пневмония при коронавирусе может привести к нарушению функций 
жизненно важных органов, стойким расстройствам дыхательной системы. По мнению главы 
минздрава региона Бориса Немика, инициатива поможет закрепить результаты медицинской 
помощи, улучшить качество жизни людей и уменьшить число случаев первичной 
инвалидности. Ожидается, что не менее четверти подобных пациентов пройдут 
реабилитацию. Это можно будет сделать в краевых и частных учреждениях, в том числе в 
санатории «Тесь», который получил в этом году медицинскую лицензию на данный вид 
санаторно-курортного лечения. 

Комментируя данный законопроект, председатель профильного комитета 
законодательного органа Илья Зайцев отметил, что мера направлена на быстрое 
восстановление работающих граждан. Средства на реабилитацию в 2022 году могут быть 
взяты из краевого и федерального бюджетов, а также системы общего медицинского 
страхования. 

Наш Красноярский край 
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Александр Усс призвал усилить работу по профилактике наркомании в Красноярском 
крае 

Губернатор Александр Усс провел заседание краевой антинаркотической комиссии по 
вопросам реализации Стратегии государственной антинаркотической политики РФ до 2030 
года. 

Члены комиссии обсудили меры, направленные на перекрытие каналов поставки в 
регион наркотических средств и пресечение деятельности подпольных лабораторий. Особое 
внимание было уделено вопросам выявления и пресечения распространения наркотиков 
через интернет-площадки. 

Также обсуждались вопросы совершенствования механизмов межведомственного 
взаимодействия в части мониторинга количества отравлений психотропными веществами, а 
также укрепления материально-технической базы медицинских учреждений. В итоге был 
утвержден план работы антинаркотической комиссии на 2022 год. 

Александр Усс поручил руководителям краевых министерств и ведомств направить в 
аппарат краевой антинаркотической комиссии отраслевые планы работы на следующий год. 
«Хочу призвать всех коллег, членов комиссии, руководителей органов исполнительной власти 
при планировании отраслевых мероприятий особое внимание уделить профилактике 
наркомании. Как известно, это самый эффективный способ борьбы с ее распространением, в 
первую очередь среди подростков и молодежи», — отметил глава региона. 

По данным краевого правительства, в течение последних 5 лет количество острых 
наркотических отравлений в крае ежегодно снижается (в среднем на 25,6 %). Однако доля 
летальных исходов увеличилась и превысила значение по России. Высокая смертность 
обусловлена употреблением синтетических наркотиков. 

Добавим, в текущем году правоохранительные органы края выявили почти 4 тысячи 
наркопреступлений, изъяли свыше 300 кг различных наркотических средств и психотропных 
веществ. 

newslab 
 

Больше всего в Красноярский край ввозят помидоров 
Как сообщает минсельхоз Красноярского края, жители региона стали больше есть 

овощей. При этом спрос превышает предложение краевых производителей. 
Овощи приходится ввозить из-за рубежа. По информации «Центра Агроаналитики», 

сегодня импорт томатов в Красноярский край занимает 34 процента во всем импорте овощей 
и некоторых съедобных корнеплодов и клубнеплодов. Чуть меньше ввозят лука репчатого и 
чеснока — 26,2 процента. На прочие овощи приходится около 21 процента. Меньше всего в 
Красноярский край в этом году поставляли капусту (6 процентов), морковь, репу, свеклу 
столовую (около 5−6 процентов). 

Всего из импортных поставок продукции АПК в край за анализируемый период овощи и 
некоторые съедобные корнеплоды и клубнеплоды составили около 12 процентов. Как 
отмечают в минсельхозе, цифры показывают, актуальность перспективы развивать местное 
сельское хозяйство: не все ниши освоены. 

Наш Красноярский край 
 

На Енисее спроектируют 6 малых городов 
В 2022 году на берегах Енисея планируется начать проектирование будущих малых 

городов. Руководитель проекта Евгений Пащенко сообщил об этом на конференции «Новые 
малые города Сибири как драйверы развития Енисейской агломерации и Арктики». 

О планах пишет ТАСС. Шесть малых населенных пунктов станут опорными для развития 
территории, обеспечения транспортировки грузов по Енисею к Севморпути. 

Городам уже придумали названия для привязки к месту: «Бирюса», «Лесосибирск», 
«Дубчес», «Турухан», «Норильск» и «Диксон». 

Они условные и будут расположены на удалении от настоящих населенных пунктов с 
такими же названиями: в 100 и 300 км. 
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Градообразующими предприятиями станут индустриальные парки. Например, в 
«Бирюсе» построят индустриальный парк и здравницу с профилакторием, а в 
«Лесосибирске», который построят на съезде с будущего Высокогорского моста, – 
промышленные предприятия. 

Сибирь, таким образом, продолжают рассматривать как плацдарм для строительства 
новых городов – ранее о таких планах заявил министр обороны России Сергей Шойгу. 

К примеру, промышленный центр «Медь и электротехника» можно, по его мнению, 
создать между Братском и Красноярском, а в районе Канска расположить проиводство 
пластиков. Еще один крупный город в соответствии с этой концепцией может быть построен в 
Минусинской котловине. 

 ДЕЛА 
 
Роспотребнадзор: в школьном питании Красноярского края не хватает витаминов и 
калорий 

Проверки ведомства школьных пищеблоков выявили массовые нарушения в составе 
питания. Виновные оштрафованы более чем на 11 млн рублей. 

Школьное питание в Красноярском крае довольно часто не соответствует нормативам по 
питательности. Об этом в своей телеграм-канале написал главный санитарный врач региона 
Дмитрия Горяев. 

 Так, в 34% проб, взятых во время проверок ведомством школьных пищеблоков, 
выявлена нехватка витамина С, а 18,5% из них не соответствовали требованиям по 
калорийности и содержанию питательных веществ. Плюс к этому, в 2,8% случаев 
зафиксированы проблемы с микробиотой. 

Также выявлялись нарушения требований к условиям хранения пищевых продуктов и 
продовольственного сырья, к отбору суточных проб готовой продукции. Фактический рацион 
питания не всегда соответствовал утвержденному примерному меню, не соблюдались 
требования к приготовлению блюд, не всем персоналом был пройден медицинский осмотр», 
— пишет Горяев. 

По его словам, за девять месяцев 2021 года в крае проверено 1 395 пищеблоков. По 
результатам этих проверок 1 005 должностных и юридических лиц привлечено к 
административной ответственности. Общая сумма штрафов превысила 11 млн рублей. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Песков уточнил, чем ревакцинировался Путин 
Владимир Путин ревакцинировался назальной вакциной в виде жидкости. Как рассказал 

в среду пресс-секретарь российского президента Дмитрий Песков, препарат впрыснули в 
носоглотку и нос президента. 

"Никаких побочных эффектов, ни температуры у главы государства не было", – добавил 
Песков. По его словам, назальную вакцину Путину впрыснули на следующий день после 
ревакцинации препаратом "Спутник Лайт". 

Как рассказал Путин на совещании с членами правительства, он принял участие в 
испытаниях назальной вакцины "Спутник V" разработки центра имени Гамалеи. Процедуру 
провел замглавы центра по научной работе Денис Логунов, пишет " Интерфакс". 

"Сегодня после этих двух процедур – укола и назальной формы – я уже с утра занимался 
спортом", – рассказал Путин. 

Вести 
 

В Минздраве рассказали о вакцине от ковида для подростков 
Министерство здравоохранения России зарегистрировало вакцину от коронавируса 

"Спутник М", которая будет применяться для профилактики инфекции у подростков в возрасте 
от 12 до 17 лет включительно. Об этом сообщили в среду журналистам в пресс-службе 
министерства. 
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"По итогам всех необходимых клинических исследований, в ходе которых 
"Гам-Ковид-Вак М" показал высокую безопасность и эффективность, и на основании 
положительного заключения экспертов Минздрав России принял решение о регистрации 
вакцины "Гам-Ковид-Вак М" для профилактики новой коронавирусной инфекции у подростков 
в возрасте 12-17 лет включительно", - говорится в сообщении. 

Вакцина состоит из двух компонентов, которые вводятся с интервалом в 21 день. 
Регистрационное удостоверение вакцины против новой коронавирусной инфекции для 

подростков "Спутник M" действует пять лет - до 24 ноября 2026 года. "Дата регистрации: 24 
ноября 2021 года. Дата окончания действия: 24 ноября 2026 года", - указано в реестре 
лекарственных средств Минздрава РФ. 

ТАСС 
 

Путин одобрил идею Голиковой продлить сертификат для переболевших ковидом до 
года 

Владимир Путин одобрил инициативу продлить термин действия сертификата для 
переболевших ковидом с шести до 12 месяцев. 

Глава государства напомнил, что каждая страна независимо от эпидемситуации имеет 
право принимать самостоятельные решения. В данный момент российские эксперты 
склоняются к тому, что перенесшие инфекцию граждане могут считать себя условно 
защищенными в течение года.  

Ранее об этом сообщила и вице-премьер страны Татьяна Голикова. "Так и будем делать, 
соглашусь с вами", — ответил ей Владимир Путин на совещании с правительством. 

Нововведение обуславливают низкие показатели повторной заболеваемости — 0,74%. 
В ближайшем будущем на Едином портале госуслуг появятся соответствующие 

поправки. 
runews24.ru/ 

 
Голикова: новый подъем заболеваемости коронавирусом неизбежен 

Новый подъем заболеваемости коронавирусом будет, он неизбежен, заявила вице-
премьер Татьяна Голикова. "Нам нужно значимо снизить заболеваемость и достигнуть тех 
искомых показателей коллективного иммунитета, который мы себе обозначили для того, 
чтобы наиболее безопасно пройти новый эпидемический подъем, а он будет, его, к 
сожалению, не избежали другие страны", - сказала Голикова на совещании президента с 
членами правительства РФ. 

Вице-премьер напомнила, что, "когда началась эта волна заболеваемости, мы 
стартовали с цифр 20 тысяч в сутки. Сейчас у нас в сутки почти 35 тысяч (заболевших)". 

"Для того, чтобы избежать нового подъема заболеваемости, мы по-прежнему должны 
соблюдать те ограничительные меры, которые совместно выработали. (...) Важно, чтобы мы 
все соблюдали соответствующую дисциплину и придерживались тех консолидированных 
решений, которые выработали", - добавила она. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Путин поручил повысить зарплаты бюджетников до целевого уровня 
Российский президент поручил обеспечить повышение зарплат бюджетников согласно 

майскому указу. Регионы получат допфинансирование. 
Президент РФ Владимир Путин призвал обеспечить достойный уровень зарплаты 

бюджетников, как и планировалось в майском указе 2012 года. 
Путин поручил правительству мобилизовать дополнительное финансирование и помочь 

регионам повысить зарплаты работников бюджетной сферы до целей майского указа. 
"Тема сегодняшнего заседания также связана с доходами граждан, тех, кто работает в 

здравоохранении, образовании, науке, культуре, социальной сфере, в социальной защите. 
Нам нужно сделать все необходимое, все возможное, чтобы обеспечить здесь достойный 
уровень заработной платы людей", – сказал Путин на совещании с правительством. 
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Зарплаты бюджетников по майскому указу должны достигать 100% или 200% от 
среднерегионального трудового дохода в зависимости от категории. 

Целевые показатели майского указа 2012 года частично достигнуты, но необходимо 
учитывать инфляцию. "Все это, действительно, моменты позитивные, и это все очень хорошо, 
за исключением роста инфляции. Это означает, что без выделения дополнительных ресурсов 
возможна ситуация, когда уровень заработных плат в бюджетной сфере может отстать от 
требований майских указов 2012 года. А этого допускать ни в коем случае нельзя", – 
подчеркнул Путин. 

Он потребовал не учитывать дополнительные выплаты учителям, медикам при 
повышении зарплат бюджетных работников до целей майского указа. 

Майские указы, утвержденные президентом РФ в 2012 году, увеличили зарплаты в 
бюджетном секторе за 7 лет в 1,8 раза. Больше всего зарплаты выросли в образовании – в 2 
раза, и у работников здравоохранения, социальных услуг – в 2,1 раза. Но в половине 
регионов зарплаты бюджетников намного меньше, следует из отчета аудиторов Счетной 
палаты о повышении оплаты труда 12 категориям бюджетников в 2020 году. Ставки по одним 
и тем же должностям в разных регионах отличаются в разы. Это произошло из-за различных 
систем расчета и выплаты зарплат на федеральном и региональном уровне. 

Вести 
 

Решетников: инфляция по итогам года может превысить 7,4% 
Минэкономразвития может пересмотреть свой прогноз по инфляции в размере 7,4% за 

2021 года. На цены может оказать давление ослабевший рубль. 
Инфляция в РФ в 2021 году может превысить прогноз Минэкономразвития в 7,4%, заявил 

журналистам министр экономического развития Максим Решетников. "Не исключаем, что 
7,4%, оценка, может быть превышена", – сказал министр. ЦБ РФ прогнозирует инфляцию на 
2021 год в диапазоне 7,4-7,9%. 

Инфляция в России с 16 по 22 ноября замедлилась до 8,05% в годовом выражении с 
8,1% неделей ранее, сообщается в опубликованном сегодня обзоре Минэкономразвития. 

С одной стороны, правительство приняло и принимает меры для сдерживания роста цен 
на продукты, но "все нестабильно". "Даже ослабление курса последних дней" может оказать 
влияние на инфляцию – подорожает импорт, прогнозирует министр. Доллар и евро прибавили 
по 1,5 рубля в последние дни. 

Хотя ослабление рубля "фундаментальных причин под собой по большому счету не 
имеет никаких, но тем не менее произошло на слухах, на событиях в развивающихся странах, 
в Турции сейчас фактор добавился, и так далее", – отметил Решетников. 

Поэтому ускоряется непродовольственная инфляция и стоимость услуг, особенно 
туризм. По данным Росстата, инфляция с начала года к 22 ноября выросла до 7,02% – цены 
растут по 0,2% еженедельно последние две недели. 

Вести 
 

Жителям Крайнего Севера продлили срок получения компенсации за проезд 
Премьер-министр Михаил Мишустин продлил сроки получения компенсации за проезд и 

провоз багажа для жителей Крайнего Севера. Кто не использовал свое право в 2020-2021 
годах, смогут это сделать в следующем. 

Право на компенсацию имеют граждане, работающие на Крайнем Севере и 
приравненных к нему территориях, и их несовершеннолетние дети. Раз в два года за счет 
работодателя им возмещается стоимость проезда и провоза багажа к месту отпуска и 
обратно. 

Если работник не обращается за компенсацией в срок, то она не выплачивается. Однако 
в правительстве учли, что в последние два года многим пришлось отложить поездки из-за 
пандемии коронавируса, и снова продлевают период выплат. 

«Российская газета» 
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Россияне массово прощаются с работодателями. Новым точкам роста не 
хватает свободы капитала 

Во втором и третьем кварталах этого года в России зафиксирован пик увольнений по 
собственному желанию, сообщили в своем обзоре специалисты платформы онлайн-
рекрутинга HeadHunter. Имеются в виду увольнения из-за личной неудовлетворенности 
уровнем зарплаты, атмосферой в коллективе, руководством и т.д. Анализ составлен на 
основе ежеквартальных опросов настроений работников на рынке труда, в которых 
принимают участие не менее 20 тыс. респондентов. 

В частности, доля увольнений по собственному желанию составила 61% во втором 
квартале текущего года и 59% в третьем квартале, что стало рекордом «за всю историю 
наблюдений» начиная с 2015 года. «За год доля этой причины увольнений выросла на 13 
процентных пунктов», – добавили исследователи. 

Как сообщили в HH, лидерами по увольнениям по собственному желанию осенью 2021 
года стали работники, занятые в сфере продаж (68%), а также на производстве, в 
автомобильном бизнесе, туризме и общепите – по 64% в каждой профобласти. 

На увольнения по сокращению штатов по итогам третьего квартала приходилось около 
7% – это «минимальное значение за все время наблюдений». Число увольнений в связи с 
реорганизацией компании составило осенью 2021-го примерно 6%. Доля увольнений за 
нарушение трудовой дисциплины, невыполнение плана и рабочих задач находится на уровне 
1%. Наконец, доля увольнений по необозначенным причинам составила в третьем квартале 
2021-го 27%. 

Несмотря на всплеск увольнений, безработица сейчас снижается. В целом по России 
«уровень занятости превысил допандемические значения», сообщил секретариат вице-
премьера Татьяны Голиковой. 

Аналитическая служба международной аудиторско-консалтинговой сети FinExpertiza 
ранее указала на «аномальную мобильность» на российском рынке труда. Как сообщили 
эксперты, проанализировав данные официальной статистики, во втором квартале 2021-го 
российские крупные и средние предприятия покинули 2,66 млн работников, что превысило 
квартальные показатели коронакризисного 2020 года. При этом если рассматривать именно 
период с апреля по июнь, то «во втором квартале 2021-го количество увольнений оказалось 
рекордным как минимум с 2013 года включительно». 

«Волна увольнений, однако, была компенсирована высокими темпами найма. 
Предприятия приняли на работу 2,35 млн человек, что также является сезонным рекордом – 
такой рекрутинговой активности в апреле–июне не отмечалось за последние восемь лет», – 
сообщили в FinExpertiza. 

«В России существует условный «социальный запрет» на увольнения, и работодатели 
зачастую предпочитают сохранять рабочие места ценой оптимизации зарплатного фонда... 
Между тем слишком низкая доля увольнений в экономике часто связана с застойными 
явлениями, не позволяет в достаточной мере повышать зарплаты и является оборотной 
стороной низкой производительности труда», – пояснила президент FinExpertiza Global Елена 
Трубникова. Поэтому, как она отметила, рост увольнений не всегда можно трактовать только 
как негативный тренд. 

«Скачкообразное увеличение количества вакансий на рынке не связано с увеличением 
бизнеса компаний в таком объеме, в каком растет количество открытых позиций. А оно 
выросло по сравнению с началом года уже на 40%, – сообщил «НГ» вице-президент по 
операционному управлению группы компаний ANCOR Алексей Миронов. – Это связано 
именно с тем, что сотрудники на выходе из пандемии из-за переосмысления ценностей и 
своего карьерного развития решили поменять работу». 

К тому же в России очень усилилась за последние годы межотраслевая конкуренция, 
считает эксперт. «Около 10 лет назад отрасли были достаточно закрытыми, и профессионалы 
развивались внутри своего направления. «Хороший пример – банковская сфера», – говорит 
Миронов. – Раньше финансовые сотрудники строили свою карьеру в этой нише, а сейчас 
банки в большом количестве нанимают специалистов из самых разных отраслей, и не только 
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IT-специалистов. Так что один из драйверов массовой смены работы – межотраслевые 
переходы». 

По словам эксперта, не нужно подозревать, что все уходы «по собственному…» на 
самом деле таковыми не являются, а оказываются увольнением под давлением 
работодателя. Хотя и такие вынужденные увольнения тоже случаются, но, судя по оценкам 
эксперта, они в меньшинстве. 

«За последний год произошло явное доминирование потребностей и интересов 
кандидата. Причем это касается представителей всех массовых профессий», – обратил 
внимание управляющий директор «Авито Работы» Артем Кумпель. 

Россия сейчас вписывается в тренд «великая миграция», который можно наблюдать на 
рынках труда и в других странах. Так, в США за один только сентябрь, по данным 
Министерства труда США, уволилось рекордное число американцев – около 4,4 млн человек. 
При этом, как сообщает Financial Times, экономисты считают, что у большинства уволившихся 
были на примете другие должности, потому что участие в рабочей силе остается стабильным 
с момента спада в 2020 году, сообщает издание. 

Одновременно с этим видоизменяется спрос американцев на жилье. Как сообщает Wall 
Street Journal, по данным Бюро переписи населения, в этом году впервые с 2006 года 
промышленность планирует поставить более 100 тыс. новых модульных домов. 
Администрация Байдена указала на такое модульное, «промышленное» жилье как на одно из 
решений нехватки доступного жилья в условиях растущего спроса и подскочивших цен. Ведь 
сборные дома оказываются примерно в три-четыре раза дешевле обычных. 

Фактически другие страны демонстрируют, что вызванная пандемией смена приоритетов 
приводит к перенаправлению потоков капитала, появлению новых точек роста и 
перспективных сегментов рынка, которые расцветают вслед за меняющимся спросом, а 
затем, возможно, опять-таки вслед за спросом «отмирают» или трансформируются во что-то 
новое. 

В России же, по оценкам экспертов, вопреки тому, что она подвержена и глобальным 
тенденциям, для такой свободы капитала пока создано недостаточно условий. «Разные 
западные и условно западные экономики (Япония и Австралия) демонстрируют очень разную 
подвижность капитала – американская, наверное, самая подвижная, а германская или 
французская более косные. Это зависит от устройства банковских систем и рынка ценных 
бумаг», – пояснил «НГ» доцент департамента прикладной экономики факультета 
экономических наук НИУ ВШЭ Антон Табах. «На развитых рынках есть достаточно 
финансового капитала, чтобы поддержать любые новые инвестиции и развивать точки роста 
в новых отраслях», – продолжил директор центра исследования финансовых технологий и 
цифровой экономики «Сколково–РЭШ» Олег Шибанов. 

Причем, как следует из пояснений экспертов, именно финансовая система играет здесь 
главенствующую роль, а даже не структура экономики. «В той же Австралии структура тоже 
довольно косная, но капитал крайне мобилен», – уточнил Табах. «Вопрос гибкости экономики 
скорее связан с тем, насколько легко или сложно привлекать капитал и строить новые 
компании в условиях большого финансового и банковского сектора, как в США, или меньшего 
по объемам финансового сектора, как во многих развивающихся странах, – отметил Шибанов. 
– Вероятно, развитым странам легче привлекать средства для инвестиций, и из-за этого 
проще построить и новые отрасли». 

В экономике РФ предпосылки для подобной свободы для капитала увидели не все 
эксперты. «У нас банковская система и рынок ценных бумаг сильно зависят от государства и 
его политики, в том числе бюджетных средств, а уровень свободно обращающихся средств 
заметно ниже, чем даже в довольно косных европейских экономиках, высокие реальные 
процентные ставки также ограничивают мобильность», – пояснил Табах. Проблема это для 
России или нет – вопрос, по мнению эксперта, сложный: «В кризис инертная экономика лучше 
справляется, но в мирное время она хуже растет». 

Хотя, как уточнил исполнительный директор департамента компании «Универ Капитал» 
Артем Тузов, «в России нет проблемы как с перетоком капитала внутри страны, так и с 
бизнес-проектами», но есть трудности из-за «зависимости крупного капитала от чиновников 
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на местах, которые могут как значительно упростить жизнь бизнесу, так и ограничить 
конкуренцию». 

Мобильность рабочей силы, по его мнению, так же имеет большое значение: 
«Реализация строительных проектов на Дальнем востоке сталкивается с отсутствием 
персонала. Не все проекты достаточно рентабельны, чтобы завозить рабочую силу из 
центральных регионов России». «У нас дорогое жилье – главный тормоз для свободного 
перетока рабочей силы. И косная структура экономики – это скорее не причина, а следствие: 
без жилья на новое предприятие не пойдешь, а на жилье не накопишь», – добавил к этому 
научный руководитель Института региональных проблем Дмитрий Журавлев. 

Как ранее сообщал руководитель направления Центра макроэкономического анализа и 
краткосрочного прогнозирования Дмитрий Белоусов, «у нас огромное количество людей 
получают минимальную зарплату, работая на низкопроизводительных местах». А ведь этим 
кадровым потенциалом можно было бы воспользоваться, будь в стране развитая система 
профессионального переобучения, социального страхования, дешевый рынок жилья, 
возможности для мобильности граждан между отраслями и регионами, будь выше 
инвестиционная активность бизнеса. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Жестокая правда о ковиде: что пытаются скрыть 
Главврач больницы № 40 (более известной как "Коммунарка") Д. Н. Проценко вместе со 

своими коллегами-докторами обратился к известным противникам вакцинации от COVID-19 
— политикам, артистам, трибунам. 

"Мы все сейчас немного заняты, и вы, наверное, догадываетесь чем. Однако, учитывая 
то, сколько людей вас читают, слушают и прислушиваются, мы найдем время для того, чтобы 
провести вас по красным зонам, реанимациям и патологоанатомическим отделениям наших 
больниц. Может, после этого вы измените свою позицию, и меньше людей будет умирать". 

Вероятно, врачи надеются, что зрелище того, как "как люди ведут борьбу за каждый 
глоток воздуха", несколько умерит демагогическое рвение борцов с прививками. Все-таки они 
ведь тоже люди, и зрелище мучительного умирания тех, кто послушался борцов, должно же 
хоть некоторых смутить и вразумить. 

Метод жестокий, но бывает действенным. По крайней мере, я вспомнил семейное 
предание о 1944-м. Двадцать первого июля войска 3-го Прибалтийского фронта на плечах 
отступающего немца стремительно освободили Псков. Захватив трофеи: немцу было не до 
эвакуации матценностей. Среди трофеев был железнодорожный эшелон с древесным 
(метиловым) спиртом. К тому времени рейх испытывал серьезные трудности с горючим и 
широко использовал метанол в качестве автомобильного топлива. 

На войне всякий трофей пригодится, и — не пропадать же добру — командование 
распорядилось использовать немецкий древесный спирт для заправки ГАЗов и 
"Студебеккеров". Но вследствие органолептического сходства метилового спирта с этиловым 
начались отравления. 

Если даже сейчас люди травятся метанолом, то что же хотеть от солдат, только что 
отволгнувших после боя. Бабушка одного моего знакомого, служившая в медсанбате, 
рассказывала о подобных отравлениях при захвате эшелона со спиртом в Кенигсберге. 

Оттого при сцене из фильма "Освобождение", где красноармеец и жолнеж Войска 
Польского по-братски пьют спирт, нацеженный из цистерны, меня охватывал ужас. Девяносто 
процентов за то, что спирт был метиловый. С соответствующими последствиями. 

Сколь это было распространено в конце войны и сколько народу полегло, неизвестно, но 
в Пскове командование предупредило деда: в случае если в его роте будет ЧП с метанолом, 
он пойдет под трибунал. Перспектива трибунала сильно изощряет ум. Отобрав бойцов, 
сильно склонных к дегустации жидкостей, он повел их в санчасть, где в тяжких муках и 
кровавой рвоте умирали те, кто попробовал. После чего ЧП в его роте не было — зрелище 
было слишком тяжким. 
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Очевидно, Проценко имел в виду нечто подобное. Но не на таких напал. 
Актриса, телеведущая и противница прививок М. В. Шукшина обвинила Д. Н. Проценко и 

его коллег в подмене понятий: "Считаю неправильным желание политтехнологов столкнуть 
лбами условных прививочников и антипрививочников. Предлагаю всем вместе написать 
письмо президенту России с требованием прекратить вакханалию в СМИ и на всех 
федеральных каналах". 

В Пскове 1944 года она, верно, обвинила бы моего деда-политтехнолога в желании 
столкнуть лбами условных метанольщиков и антиметанольщиков. И потребовала бы 
написать письмо товарищу Сталину с требованием прекратить вакханалию вокруг 
трофейного спирта. 

Яблочный активист А. Ю. Мельников пошел дальше: "Кого еще позвать в "Коммунарку"? 
Прежде всего, оптимизаторов медицины, тех, кто ликвидировал инфекционные больницы. И 
тех, кто в правительстве месяцами блокирует одностороннее и безусловное признание в 
России западных вакцин, дав возможность выбора для прививок тем, кто не доверяет 
российским препаратам". 

То есть в ответ на предложения врачей посмотреть воочию, как выглядит умирание от 
заразы, и тем самым отрезвить демагогов и их паству, то есть совершить действие, которое 
сейчас может сократить количество смертей, опытный софист переключает тему и начинает 
рассуждать про оптимизацию (сколь актуально это именно сейчас?) и про отсутствие закупок 
"Пфайзера" (лоббизм — дело выгодное, беда в том, что паства демагогов отрицает любую 
вакцину — хоть "Спутник V", хоть "Пфайзер"). 

Конечно, Проценко и его коллеги считают, что, покуда есть жизнь, всегда остается 
надежда, но в своей надежде на простые человеческие реакции антиваксеров и демагогов 
они проявляют чрезмерный оптимизм. Есть печальный диагноз, который пишется по-латыни 
— casus incurabilis, то есть "случай неизлечимый". 

РИА Новости 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.11.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,37  ▼ 0, 46 

EUR 83,64  ▼ 0, 53 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


